

Angel RIVERA

TIEMPO AL TIEMPO

Noticias y temas de interés

LO QUE NO LLOVIÓ EN EL AÑO AGRÍCOLA 1980/81.

EL mismo modo que el año civil abarca de Enero a Diciembre, el año agrícola comienza en Septiembre y acaba en Agosto. La razón es que así como el último mes marca el final de las labores agrícolas de los cereales, Septiembre marca su comienzo coincidiendo, más o menos, con las primeras lluvias de la otoñada, tan necesarias para una buena sementera.

Creemos que recién iniciado este nuevo año 80/81 es interesante echar un poco la vista atrás y contar cuál fue el carácter fundamental del que acaba de transcurrir. Para hacerlo hemos utilizado el boletín del "Balance Hídrico Nacional" del Instituto Nacional de Meteorología correspondiente al 31 de Agosto (último día del año agrícola) donde se recogen datos muy interesantes sobre evapotranspiración, precipitación y estado de humedad de los suelos.

De esta publicación hemos extraído las cantidades de precipitación que se han registrado en los observatorios principales de Castilla-La Mancha desde el 1 de septiembre de 1980 (comienzo del año). Son los siguientes:

Albacete 265 l/m cuadrado
Ciudad Real 330 l/m cuadrado.

Nuestro tiempo en cifras

	T. MAXIMA	T. MINIMA Y DIA	PREC. MAXIMA Y DIA	PREC. TOTAL SEMANA
ALBACETE	34°C (8)	13°C (10,11)		
CIUDAD REAL	36°C (7)	14°C (10)	21/m ² (10)	21/m ²
CUENCA	34°C (8)	12°C (10)	71/m ² (10)	71/m ²
GUADALAJARA	34°C (7,8)	12°C (11)	11/m ² (9)	11/m ²
TOLEDO	35°C (8)	16°C (10)	61/m ² (10)	91/m ²
MOLINA DE ARAGON	32°C (8)	9°C (11)	141/m ² (9)	191/m ²

Cuenca 346 l/m cuadrados.
Guadalajara 324 l/m cuadrado.

Toledo 349 l/m cuadrado.
Molina de Aragón 367 l/m cuadrado.

Ahora bien, más interesante que estos datos es compararlos con los que la estadística climatológica considera como "normales" para cada uno de estos observatorios. Para no aburrirlos con demasiadas cifras hemos dibujado el mapa de la figura 1 donde se representan las diferencias entre estos valores.

De la observación de la figura se saca una conclusión obvia: El año ha sido muy



seco en toda la región. Eso es algo que ya sabíamos de antemano. Lo interesante, sin embargo, es observar que los mayores déficits de precipitación se encuentran en zonas de las provincias de Guadalajara y Cuenca enclavadas en las serranías del Sistema Ibérico. Por el contrario las menores diferencias aparecen por tierras de Toledo y Ciudad Real. Hay que hacer notar de todos modos que buena parte de la precipitación de estas últimas zonas, se debió a tormentas con lo que ello supone de peor aprovechamiento del agua caída.

En cualquier caso todo esto es una primera aproximación cuantitativa. Más

permite afirmar que tal relación pueda ser válida. Más bien todo lo contrario. Las influencias de muy diversos factores sobre el comportamiento de la atmósfera son tan complejas que hoy por hoy no podemos ni soñar con predicciones a tan largo plazo.

De todas formas vaya desde aquí nuestro saludo y nuestro mayor respeto a las personas convencidas de que como el refranero: "Agosto guarda el secreto de doce meses completos". Nos agradecería conocer sus opiniones y observaciones.

(Datos básicos del Instituto Nacional de Meteorología)

Pocas lluvias

Tras un comienzo de semana verdaderamente caluroso (36°C de máxima en



adelante tendremos datos más completos y ajustados una vez procesadas las informaciones de todas las estaciones pluviométricas de la región.

Toledo y Ciudad Real) provocado por la entrada de vientos del Sur, el miércoles el cielo se nubló y aparecieron chubascos y tormentas por la mayoría de las comar-

Ustedes tienen la palabra

Desde Talavera de la Reina, D. Luis Martínez se interesa por conocer nuestra opinión sobre el tema de las "cabañuelas".

Como Vds. saben la esencia de las "cabañuelas" consiste en establecer una relación (que no suele ser la misma en unas zonas que en otras) entre los caracteres meteorológicos de los primeros días de Agosto y los doce meses del siguiente año.

Pues bien, desde el punto de vista de la Meteorología moderna no hay nada que

cas de nuestra región. Las más intensas ocurrieron por zonas del Sistema Ibérico (en las provincias de Guadalajara y Cuenca) y las más débiles por la Mancha de Ciudad Real y Albacete.

Para esta semana esperamos que en general predominen los cielos con pocas nubes y temperaturas no muy elevadas. Cabe dentro de lo posible, que se registren algunas tormentas débiles y aisladas fundamentalmente por las zonas montañosas. No vemos por el momento, la posibilidad de un temporal de lluvias y esta vez, de verdad nos gustaría equivocarnos.

I Maratón Virgen del Prado

Juveniles:

- 1º Manuel Mateo Sánchez
- 2º Angel Alvarez Cuesta
- 3º Clemente Garcia Gómez

Junior:

- 1º Luis del Val Mateo

Senior:

- 1º Angel Teñuela Carretero
- 2º J. Maria Cepeda Sánchez



Tres "jóvenes" atletas que participaron en el primer maratón Virgen del Prado

Organizada por el club Talak, esta prueba tenía una clara intención popular. Su finalidad principal, aunque tenía carácter competitivo, era conseguir la mayor participación posible, para así intentar popularizar este tipo de manifestación deportiva. Hecho que no se ha podido conseguir, pues la participación no ha sido muy numerosa. Tomaron la salida un total de 61 corredores.

El recorrido de la prueba tenía un total de 13 kilómetros. La salida se situó en los jardines del Prado, para partir a continuación por numerosas calles talaveranas. Abarcaba una zona muy amplia de la ciudad, por lo que la organización tuvo que formar controles en algunas zonas periféricas con el fin de guiar a los corredores. La meta estaba situada en los Jardines del Prado. Durante todo el recorrido la asistencia de público fue escasa.

CLASIFICACIONES:

General:

- 1º Antonio Sánchez Lobato (Toledo) - 42 Minutos
- 2º Julián Pinel Morán (Toledo) - 42m. 20 seg.
- 3º Enrique Martín Solera (Toledo) - 43 m. 10 seg.
- 4º Ovidio Guayerbas (Talavera)

PARTICIPANTES TALAVERANOS

Cadetes:

- 1º Ovidio Guayerbas Rojo
- 2º Gustavo Rguez. Corrochano
- 3º Roberto Tovar

Ciclismo

IX Trofeo Virgen del Prado

La semana pasada se celebró en el circuito de la Alameda de Talavera de la Reina, el IX Trofeo Virgen del Prado para promesas, alevines e infantiles. Organizada por el Club Ciclista Talavera Joaquin Polo, estaba regida por las reglas de la Federación Española de ciclismo.

Las diferentes pruebas resultaron muy vistosas y entretenidas, registrándose en algunas una fuerte pugna entre los corredores. Las clasificaciones finales quedaron de la siguiente forma:

Promesas:

- 1º Pablo Machín Jiménez (Deportes Machín)
- 2º Miguel Angel Olmedo Sevilla (VCC. Cerámica)
- 3º Mario Villarta Guadamilla (Deportes Machín)

Alevines:

- 1º Pedro Herrero Alvarez (C.C. Villalva)
- 2º Pedro Aranda Serrano (C.D. Sansel)
- 3º Alfredo Sánchez Pina (Deportes Machín)

Infantiles:

- 1º Juan Carlos Garcia González (A.D. Móstoles)
- 2º Fernando González Hernández (Esc. Ciclismo)
- 3º Carlos Aldudo Díaz (pp)

ANUNCIESE en

La Región

El periódico de Toledo,
para Toledo, hecho por
toledanos.